

LA VOZ

AÑO I

NÚM. 5

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS



Marzo 13 de 1904.

DE BUEU

Semanario defensor de los intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre, 60 céntimos de peseta.
Semestre, 75 id. id.
Año, 1.20 id. id.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

TARIFA DE ANUNCIOS.

Aviso y anuncios á precios convencionales.

Sr. Vincenti en el Congreso

Tratados de Comercio (CONCLUSIÓN)

... que, señores, ¿no habéis oído gamento expuesto por el señor Fijos en que el Tratado con Noruega data del año 1871? Y ¿qué usado en Noruega y en España de 1871? Pues que entonces ébamos 1.300.000 pesetas y nos iban 8 millones, y ahora, desde el Tratado con Noruega, nos enviamos 2.300.000 pesetas y nos envía 16 millones; es decir, que es un tratado que ha limitado la importación y no ha limitado la exportación, con lo que queda ya calificado el Tratado con Noruega, por virtud del cual la importación trae mucho más á España que el tratado que antes...

... es que hay además otra razón más fundamental. Habéis oído la principal riqueza de Noruega, y la habéis entregado con el tratado, imponiendo á nuestros vinos un verdadero estigma; porque el representante de Noruega no pueden entrar los vinos españoles en Noruega, porque la criminalidad, la locura, el alcoholismo en aquel país, y, por consiguiente, queremos vinos de España. Es decir, que España envía vinos buenos, vinos adulterados. ¡Ah, señores, sólo enviamos vinos por valor de 300.000 pesetas! ¿Qué cabezas de los noruegos? ¿A cómo toca el vino en Noruega? ¿Si toca á dos litros de vino por habitante al año España envía 2 millones de litros de vino á Noruega, así que hay en Noruega 2 millones de habitantes, luego toca á un litro de vino á cada habitante. Y así, señores, dicen que contribuimos á la criminalidad, al suicidio y á la locura en Noruega. No, señores, los noruegos consumen 16 litros de cerveza por habitante al año y sólo 2 litros de vino, y además, consumen más que ellos mismos y Suecia...

españoles ha sido Noruega, no España á los noruegos.

Pues qué, ¿no se ha discutido aquí la conveniencia de elevar la tarifa de los alcoholes? ¿De dónde venía el alcohol de patata sino de fuera? Por eso los alcoholes que allí se producen son los que contribuyen á la criminalidad y á la locura, no los vinos de España; y esto es lo que hay que defender aquí, para sostener que nosotros no hemos ido allí con vinos falsificados. El laboratorio de Europa para esos productos no es España, es Hamburgo, desde donde se envían á Andalucía esencias para hacer jerez, y desde donde se envían á Noruega los vinos españoles con etiqueta falsificada. Por tanto el laboratorio está allí, no en España.

Por otra parte, ¿á quien conveniría la adulteración, la sofisticación de esos 2 millones de litros, si importaría mucho más la adulteración que lo que pudiera valer el mismo vino? Por consiguiente, no hay razón alguna para que se diga que contribuimos á la criminalidad y á la locura de los noruegos.

Pero es más: yo he leído la Memoria oficial de Noruega, aquí la tengo, y es uno de sus capítulos que se titula «La Sobriedad», se dice que durante los años de 1830 á 1840 es cuando aumentó la criminalidad y la locura en Noruega; es decir, cuando no iban vinos de España, cuando allí no entraba ni un litro de vino español. Por consecuencia, señores, si la locura, la criminalidad y el alcoholismo en Noruega, si las Sociedades de templanza que allí se han establecido contra el alcoholismo no son debidas á nuestros vinos, sino que son anteriores á la entrada de nuestros vinos en aquel país para qué arrojarse ese estigma sobre los vinos españoles?

PERFILES

El labrador, sombra adigida y rumbosa, se esconde sobre el surco.

ciere productos, el grano providente con que ha de prepararse el principal sustento de los seres humanos.

El reconocimiento de esta verdad se impone por encima de todas las negaciones con el poderoso argumento de todos los días que las funciones de la vida proclaman airadas, si el pan falta por el más corto espacio de tiempo.

Por esta razón no creo que haya ocupación más útil, más preciosa, que la del labrador; por más que la vanidad, siempre soberbia, haya relegado al que cultiva la tierra á una condición despreciable, otorgando el rango de la nobleza á otras ocupaciones, si bien necesarias en su justa medida, en todo perniciosas al traspassar su esfera lógica.

Respondo que la ciencia y el arte se levantan por encima de lo vulgar de las artes; pero esa ciencia, por admirable que sea, y por divino que se nos presente el genio encendido en la luz de la belleza, tiene un enlace carnal y finito: el tisú y la púrpura con que se cubren pontífices y monarcas para entostecerlos, productos son de humildes gusanos; la fascinadora esencia de las rosas no extiende sus alas de éter en el ambiente, si el oscuro labrador no alimentara el arbusto con sustancias idóneas á su crecimiento y desarrollo.

De la mano callosa del labrador gotea el néctar que alegra el ánimo inclinándole á obrar bien.

Del rudo puño del labrador que oprime el azadón y guía la estera, surge el mundo.

Virgilio dejó que su musa se teñiera entre las rústicas arenas.

Horacio se inspiró en la plácida soledad de los campos cultivados.

En Grecia levantaron los mejores monumentos á Ceres.

Habo tiempo en que el labrador no ergula su frente más que para dar gracias al Todopoderoso cuando le concede buenas cosechas.

Pero el labrador se ha dignificado, como se dice ahora; en el cultivo de la tierra emplea la ciencia, fomenta el comercio, sujeta la industria en su ayuda, y pide al arte resplandores que que embellecen sus campos y sus...

para el pentágono y para el buel. Continúa dejando la semilla en el surco, labradores, pero, levantad el alna para alcanzar á donde llegan los buenos y los fuertes.

RAMON GALUP.

Marzo, 1904.

SEMANA AGRICOLA

El tiempo y el campo

Andábamos el año pasado, por estos mismos días, deliciándonos de la sequía. Audamos ahora quejándonos del exceso de aguas. Ambas quejas eran fundadas porque esta atmósfera locada y volcánica pecaba tan pronto por exceso de agua como por defecto. ¡Ha, perdido la noción de la medida!

La semana última ha querido, en los últimos días, enmendar un poco los excesos pasados. A las lluvias persistentes, al viento desenfrenado, han seguido tres días hermosos, caplúpidos, primaverales. Han sido tres días en que el sol magnífico nos ha hecho olvidar las crucesas de su invierno que parecía no tener fin.

Falta está haciendo este tiempo. Con los sucesivos temporales de lluvias se han retrasado enormemente las operaciones agrícolas. Todo ha estado paralizado, ó poco menos. No es tanto el daño por exceso del agua como por la imposibilidad de trabajar. Así se ha producido un malestar, una crisis, una perturbación en los campos, que de continuar el mal tiempo, podría agravarse. Hace falta que estos días espléndidos continúen. Hace falta sol, aunque no tenga la viveza de los pasados días. ¡Hace falta buen tiempo!

¡Despartar!

Ha hecho calor tres días. Son muy pocos, y ya los botones de las plantas se hinchan y aumentan...

el oficial Sr. Dieguez y por los regimientos del regimiento.

PONTEVEDRA

Se incorporaron á las fuerzas de guerra de guarnición en Pontevedra 131 reclutas armados y uniformados que salieron de Vigo.

LUGO

Trasladando la orden del ministro de la Guerra señor Linares, se recibió en el gobierno militar de Lugo, a disposición del capitán general de la región, ordenando que todas las fuerzas de la guarnición se hallen preparadas para salir al primer aviso. Esta noticia se propagó rápidamente por la ciudad, haciéndose diversos comentarios sobre la disposición y ante el temor de que ocurra algún conflicto que haga necesaria la presencia de las tropas en la frontera portuguesa, y en las rías bajas. Se comunicó la orden al Ministerio de la Guerra.

FERROL

Por la vía marítima llegaron 77 latas para incorporarse al regimiento de Infantería de Zamora.

VIGO

En el cañonero torpedero Audaxieron el miércoles para Ous y para el Grove al mando de un teniente ingeniero telegrafista, los cuan habiendo establecido dos estaciones telegráficas dotadas con 5 hombres la us.

a nueva carretera

a cuestión de la carretera que se a en proyecto desde este pueblo, pasa por Beluso, Aldan é Hío a Cangas, parece que de nuevo rata de activar; por lo menos, la tura del primer trozo que va a la parroquia de Beluso. Esta mejora de tal magnitud, tal utilidad para este pueblo, iso, Aldan é Hío, que todos los un algo idolatran al pueblo que no nació y desean su florecimiento debes, á trueque de sacrificar prestar buena voluntad para lo hoy se pasa de proyecto tenga ta realización.

as vías de fácil comunicación e los pueblos no sólo facilitan elaciones de todo género sino dan vida y animación para el ojo.

una nueva carretera que se halla proyecto, facilitaría el transporte e cambio de productos, al tiempo traería la animación y esdor de la vida moderna con tonos palpitaciones de adelanto y reso.

una nueva carretera, para los tradores que tienen que ganarse el otidiano en las fábricas de este lo y Aldan es, indudablemente, mejora de importancia incalculable, y en fin, para todos en general, grandes servicios y conso-

esta mejora que llevará á las inmediatas parroquias nueva vida de relaciones y un rejuvenecimiento inmediato.

Dentro de muy breves días se enviará al diputado á Cortes, Excelentísimo Sr. D. Eduardo Vincenti, una carta con numerosas firmas, á fin de interesar á nuestro querido amigo la apertura del primer trozo de la carretera de referenci.

¡CELA!

Al sentir las iniciales vibraciones de la vez del progreso que se difunden cual esencia vivificadora en el espacio y con ellas las necesidades de nuevas actividades á que nos impulsa la vida de los modernos tiempos, no puedo sustraerme á dedicar un momento de atención á la parroquia que me vió nacer, que acarió con mano pródiga las evoluciones de los primeros años de mi existencia, cuya que legítima mi naturaleza y azaud que encierra las sagradas cenizas de mis padres y de la mayoría de mis deudos! Rica por su suelo y laboriosidad de sus sufridos hijos, los que en escaso número poseen mediana cultura y la mayoría joyas naturales en bruto, mezclados en tumultuosa masa, que para manifestar el destello de sus almas nobles é inteligentes, esperan el soplo de la educación y cultura. ¡Cela!, al involucarte y concebir el contraste de tu grandeza en sumisión y laboriosidad con el abandono en que te tienen sumido, mi espíritu se acogió! Levántate de ese profundo sueño á que la ignorancia te ha conducido, y con la justicia del que paciente paga, con el derecho del deber cumplido y hasta del subyugado sin protesta, reclama tus derechos, que te den vías de comunicación, que ariendan y obliquen á la instrucción, para que esos seres cultivables que en tu seno encierras dejen sentir sus efectos en el desenvolvimiento de este envidiable distrito al que con honra perteneces; persigue sin desenso escue las con profusión, regí las por profesores dignos que se inspiren en la elevada misión que su ministerio impone y sepan despertar amor al trabajo y esculpir y grabar con ese buril insuperable de la enseñanza, los deberes y derechos que tus hijos tienen contraídos con Dios y con el gran ejército social de que forman parte.

Ya que la situación topográfica que ocupas dentro de este térramo teafaisla de la gran arteria en proyecto que ha de conducir la savia del porvenir de Buca, Beluso, Aldan, Hío, Cangas y viceversa, ejercita tus derechos persiguiendo la acción colectiva del distrito para que por conducto de nuestros dignos representantes te den también una arteria que con el desarrollo de sus colaterales te nutra y regenere, si no quieres con lenarte á una muerte por inanición.

MANUEL NÚÑEZ

DE TODO UN POCO

Se agita la idea entre los estudiantes de Santiago, de que las Dams Compostelanas, antes de disolverse, vayan á Vigo á dar un concierto, destinando sus productos al descompen de los del monte de Piedad de Compostela, sin perjuicio de hacer un donativo para los pobres de esta población.

Un periódico indico que por fin se van á poner á la estampa en el Orto de Vasco Navero y algunas otras obras.

Los estudiantes que participan á algunos profesores de Vigo á que iniciaron el programa de la fiesta con su concurso, teniendo en cuenta su caritativo objeto.

El Sr. D. José P. de Oporto que los bomberos voluntarios de aquella ciudad se proponen hacer una excursión á Vigo en el mes de Junio.

Han elegido ya la comisión encargada de realizar los trabajos preparatorios.

Los bomberos vuelven en tripé.

Al Senador por la Universidad de Santiago Sr. Hinojosa, le han sido dirigidos muchos telegramas de felicitación por su entrada en la Academia, no sólo de estudiantes de la Universidad sino de muchas personas ajenas al Claustro.

El Gobierno ha convalidado al Ayuntamiento de Pontevedra el tratamiento de Jusciencia.

Ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de Vigo, el comandante D. Anselmo Sánchez Torado y Rubio.

El viernes llegó á Vigo el nuevo comandante del cañonero «Vasco Núñez de Balboa» D. Pedro Merandier, que ayer se hizo cargo del mando del buque.

La Sociedad de Marineros de Bayona, en junta general acordó la disolución de la misma.

El celoso alcaide de Camilo, Sr. Salgado, dispuso que se procediese al arreo del camino vecinal que desde Quintela va á terminar en Ansoico.

Los días últimos una brigada numerosa de obreros se ocupó en los trabajos de reparación indispensables hasta el fin del término municipal.

Puede tomar buena nota nuestro alcaide.

La junta provincial republicana acordó que la proyectada Asamblea Regional del partido se celebre en Pontevedra, por ser imposible llevarla á cabo en Ormaiz. Se nombró una ponencia compuesta de los señores Iglesias, Tamos y Artil para redactar las bases de la Asamblea.

Para concurrir á la misma se invitará á los diputados que ocuparon la mancha republicana.

Concluida la Asamblea se celebrará un mitin al que asistirán todos los representantes de los diferentes cantados republicanos de la región.

NOTICIAS

El jueves pasado se celebraron en la

mañe de nuestro querido amigo don Eduardo García Gansina.

Que el Teolopodemo haya acogido al plan de la fundación su parte reina, son nuestros deseos.

Enviamos á nuestro estimado amigo D. Eduardo García, nuestro más sentido pésame.

Bajo la dirección del inteligente maestro guitarrista nuestro amigo D. Alejandro Garballe se está organizando en la parroquia de San Juan, Beluso una orquesta compuesta de guitarras y banubanos.

Esta orquesta dará un baile público el domingo de Pizana, cuyo producto será destinado á un acto de caridad.

Resgo tan humanitario merece mil plácemes.

El Sábado próximo, día de San José, celebrarán su fiesta onomástica, entre otros numerosos pequesos, los señores Masó, Meira, Cueva (padre é hijo), García, Batovez, Dominguez, Barcos, Rodríguez, Millán, Juneda, Lino y Pastoriza, de Buca.

Señ. Verza, de la Torre y Fornalés, de Beluso.

Señ. Rodríguez y Pastoriza, de Cela.

A todos deseamos felicidades.

Rogamos á las personas que reciben nuestro periódico y no desean ser suscritores á la Vox de Buca, tengan la bondad de remitirle á nuestro administrador D. Francisco Pardo.

Dentro de muy breve tiempo, según noticias, entrará en la catedral de San Marcos un cuadro de Hipócrates, que en la actualidad tiene ejerciendo la profesión de Galeno copia de la villa de Marín con una hermosa autoría que vive en una aldea muy conocida por sus fiestas que anualmente se celebran en honor á San Andrés.

Aunque por hoy nos está vedado revelar sus nombres, podemos añadir para mayor claridad que ésta distinguida parroquia es muy conocida en este pueblo. Ahora advirtámosle el lector.

Ha empezado á publicarse en Vigo, bajo la dirección del «conocido» literato don Ramiro Vieira Durán *La Revista Popular*, periódico que entre otros en su segunda época.

La Revista Popular se publica, por ahora, mensualmente. Le deseamos larga vida.

Por causas imprevistas de última hora, no nos fué posible hacer la sección de *Chispeos* correspondiente á este número.

Pensamientos

Querer con firmeza es la primera condición para realizar lo imposible.

La ciencia que duda, es el dolor; la ciencia que cree, es la esperanza.

Conocerse y mandarse, he aquí el fin de la sabiduría.